



ホームページ公開中

朝里中学校

検索

フラジャイル  
FLAGILE 考えることをやめないこと

校長 森 万喜子

先週のアサリンピックでは、朝里中生のはじける笑顔、はつらつとした活動を見ることができてよい時間でした。運動があまり得意ではない人やけがや持病で運動ができない人も楽しめるようにと、生徒会が主体となって企画したこの行事は、人狼ゲームや UNO などの頭脳ゲームもあり、それぞれの興味や得意に合わせて選択できるところが魅力です。自分以外の色々な人のことを考える、他者意識は大切です。

毎日の学びと生活の積み重ねが、朝里中生の成長になっていることを実感できました。

さて、理科の実験で使う薬品や調理実習で使う調味料のビンや袋には、中に入っているものの名前が書いたラベルが貼ってあります。中身がわからないで実験や調理を行うのはとても危険ですから、ラベルは重要。塩と砂糖を取り違えた量でお菓子を作ったら、到底食べられないものになるでしょうし、薬だったら命に関わりますから。

私たちは、ラベルが貼ってあると、その内容を十分に確認せずに使いがちです。ラベルを読み違えたり勘違いすることもあるのに、なぜか確信して、あまり確かめることをしない。

同様に、日々生活している中で、他者に対しても、見えないラベルを貼る行為があります。最近よく聞く「陰キャ」「陽キャ」。30年以上前はアニメやゲームの熱狂的なファンを「オタク」と呼んでちょっと蔑む時代もあった。その後アニメは日本が世界に誇る文化となったので悪い印象としてオタクという言葉は使われなくなりました。

人に対するラベルのいかに多いことか。少数派に名前をつけて排除する行為は長い歴史の中で連続と続きました。出自、容姿、性別、貧富、等。

ラベルを貼ったらその中身について、人は考えることをしなくなる。薬品は記号で表せる。塩は塩化ナトリウム、化学式は NaCl。でも、いきものは、人はそう簡単にすべてを定義できない。

ラベルを貼って価値づけ、格付けをして、その複雑で繊細な中身を考えることをしなくなる、そんなことのない人間でありたい。

人につけていいラベルは 'FLAGILE' (フラジャイルと読みます) 国際小包に貼られている「こわれもの」「取り扱い注意」という意味です。それともうひとつ VALUABLE (貴重品) です。

楽しい毎日を。そして、生きること、命を大切に。ゆっくり自分や周りのことを考え続けられる夏休みでありますように。

モデルチェンジ後の標準服案を8月上旬まで3パターン玄関ホールに展示します。デザイン決定は秋頃を予定しています。現行版よりも高機能(消臭機能・洗濯機で洗える等)で低価格でジェンダーレス、着用することでうれしい気持ちになるようなものにしたいと考えています。お時間ある方は、どうぞ見に来てご意見をください。

中学生のお泊まり会はなぜダメなんですか？校則なんですか？という質問を受けますが、北海道青少年保護育成条例で決まっているからです。深夜(23時～午前4時まで)青少年(18歳未満のすべての人です)だけで外出することができません。保護者が夜中に子どもを連れて出歩くのも禁止されています。条例でするので違反があった場合、保護者は罰金や科料等の罰則を適用されますし、青少年は補導されることがあります。子どもたちの命を大事に、安全に育てることを考えてのものです。ご理解ご協力をお願いします。

日	曜	8月の行事予定	給	部
1	月		—	○
2	火	中体連全道バレー(伊達市)	—	○
3	水	中体連全道バレー(伊達市)	—	○
4	木	中体連全道バレー(伊達市) 朝里花火大会	—	○
5	金		—	○
6	土	朝里守る会パトロール	—	○
7	日	朝里守る会パトロール	—	○
8	月		—	○
9	火		—	○
10	水		—	○
11	木	学校閉庁日 山の日	—	×
12	金	学校閉庁日	—	×
13	土	学校閉庁日	—	×
14	日	学校閉庁日	—	×
15	月	学校閉庁日	—	×
16	火	学校閉庁日	—	×
17	水	学校閉庁日を除く夏休みの平日、学校図書館は利用可能です。詳しくは図書委員会からのお便りを参照ください	—	○
18	木		—	○
19	金		—	○
20	土		—	○
21	日		—	○
22	月		—	○
23	火		—	○
24	水		—	○
25	木		—	○
26	金	始業式・教育実習生着任式・中体連報告会・一斉下校	×	×
27	土	朝里神社祭	—	○
28	日	朝里神社祭	—	○
29	月	第1学年復習テスト・職員会議・一斉下校	○	×
30	火	市教研・一斉下校 学校運営協議会(CS会議)	○	×
31	水	1年生地域学習 食育集会 SC	○	○

## 「中体連全道大会に多数出場」

(7/4現在)

7月3日(日)に、中体連全道大会出場をかけた代表決定戦、後志大会が行われ、本校から団体2種目、個人12名の生徒が出場できるようになりました。大舞台でも普段通りの力を出して頑張ってください。健闘を祈っています。

### ●水泳

男子 増田 瑛友 50m自由形  
200m個人メドレー  
女子 大石 沙也加 50m自由形  
100mバタフライ  
加藤 愛彩 50m自由形  
100m自由形

※ 7/22日~24日(江別市)

### ●陸上競技

女子 小笠原ゆうな 100H  
100m  
※ 7/27日~29日(北見市)

### ●バドミントン

男子ダブルス 佐藤 虹胤・森藤 来歩  
女子ダブルス 明 咲良・中村ほの華  
※ 7/27日~29日(旭川市)

### ●バスケットボール

女子団体  
※ 7/29日~31日(恵庭市)

### ●ソフトテニス

男子ダブルス 小野 僚介・原田 大成  
女子ダブルス 佐々木泉美・三田 依奈  
※ 7/29日~31日(北見市)

### ●バレーボール

男子団体  
※ 8/2日~4日(伊達市)



## 「おたる子ども会議」

7月16日(土)勤労青少年ホームにて、「おたる子ども会議」が行われ、本校より生徒会役員2名が参加しました。小樽運河の歴史を学び、その活用についてグループ討議・意見発表を行いました。生徒は将来の小樽について考える、良い機会となりました。次世代に期待しています。



## 「離岸流(カレント)に気を付けて！」

明日から夏休みです。安全な毎日を送るためにも、海の事故には十分に気を付けてください。お便りにもありましたが、離岸流(カレント)は目に見えません。気が付いたら沖に流されてしまいます。流されてると思ったら、岸に向かって横に泳いで脱出しましょう。そして、大声で救助を呼びます！安全で楽しい夏休みにしましょう。

## 「総合的・探究的な学習 2年生発表会」

先日、2年生総合的な学習の発表会が行われました。2年生はSDGsを進めている石狩管内の企業・大学を訪れ、その取組を調査してきました。学校に持ち帰り分析・考察、提言の流れで学習してきました。当日は訪問した企業から発表会にご出席いただき、生徒は提言に力が入ったようです。また、藤女子大学から教員志望の学生4名が、発表会・授業の様子を参観しました。最後に生徒へお褒めの言葉を頂き、生徒は喜んでいました。本校ではこのような流れの探究学習をさらに深め、主体的な生徒を育てていきたいと考えていきます。

